
 
 
 

 
 
 
 

ACTA  
 
 
 
 
CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA  
 
02/09/2009  
 
 
 
Presentes: Dra. B. Garat, Dr. J.C. Benech, Dr. H. Musto, Dra. N. Berois, Dr. F. Zolessi, Mag. A. 
   Rojas.  
 
 
Ausentes: . J. Monza, Dr. H. Naya, Dra. L. Thomson, Lic. S. Pereyra (con aviso); Dra. C. 
   Scorza, Dr. F. Alvarez, Lic. A.L. Mello.  
 
I Lectura del acta anterior
  1  Resolución: Se aprueba. 
     

II Asuntos entrados
  1  La Dra. L. Thomson en carta del 2/9/09, solicita licencia del 2 de setiembre al 23 de 
     octubre, por estar realizando tareas docentes. 
     Resolución: Se toma conocimiento. 
     
  2  La Sra. J. Meyer (Administradora), en mail del 1/9/09, informa sobre el pago de la 
     alícuota/09 para maestrandos y doctorandos.  
     Resolución: Se toma conocimiento y discute.  
     
  3  (ver acta CCA 19/8/09, punto 2.14) La Dra. G. Kramer informa que se ha incorporado al 
     laboratorio de Glicobiología del Cáncer del Instituto Pasteur. 
     Resolución: Se toma conocimiento; pasa a investigadora residente en el país. 
     

  4  (ver acta CCA 19/8/09, punto 2.16) Se toma conocimiento de la nota fechada 19/8/09, 
     del Dr. E. Mizraji, por el tribunal del Lic. Alvaro Cabana. El tribunal queda 
     integrado de la siguiente manera: Subárea Biofísica Estudiante: Alvaro 
     Cabana Tribunal: Presidente: Dr. Ruben Budelli Vocales: Dres. Juan C. Valle 
     Lisboa, Andrés Pomi, Angel Caputi, Leonel Gómez. Director de tesis: Dr. Eduardo 
     Mizraji. Tesis: “Representación de la estructura temática del lenguaje escrito 



     mediante grafos y espacios semánticos.” Los miembros del tribunal han aceptado 
     integrarlo.  
     Resolución: Se aprueba y eleva a Comisión Directiva. 
     
  5  En Memo PB/FC 299.09 del 24/8/09, la Comisión de Maestrías eleva la propuesta del 
     siguiente tribunal (se transcribe): Subárea Bioquímica Estudiante: María Martha 
     Sainz Gandolfo Tribunal: Presidente: Dra. Ana Denicola. Vocales: Dres. Jorge Monza 
     y Sabina Vidal. Director de tesis: Dr. Omar Borsani. Tesis: “El fotosistema II como 
     blanco del estrés abiótico en lotus spp.” Los miembros del tribunal han aceptado 
     integrarlo.”  
     Resolución: Se aprueba y eleva a Comisión Directiva. 
     
  6  En Memo PB/FC 291.09 del 21/8/09, la Comisión de Doctorado eleva la siguiente 
     propuesta de tribunal (se transcribe): “Se toma conocimiento de la propuesta del 
     Dr. Pablo Zunino acerca del tribunal que juzgará la tesis de Doctorado de la Mag. 
     Karina Antúnez. Se resuelve: 1) Designar el siguiente tribunal que juzgará la tesis 
     de Doctorado de la Mag. Karina Antúnez: Dr. Juan R. Arbiza en calidad de Presidente y 
     las Dras. Magela Laviña y Susana Castro en calidad de vocales. Director de tesis: Dr. 
     Pablo Zunino. Título de la tesis: Una aproximación a la patogenicidad de 
     Paenibacillus larvae en larvas de abejas mielíferas. 2) Comunicar esta resolución al 
     CCA.”  
     Resolución: Se aprueba y eleva a Comisión Directiva. 
     
  7  En Memo PB/FC 287.09 del 20/8/09, la Comisión de Doctorado eleva el siguiente adendum
     al Reglamento de Doctorado (se transcribe). “Se toma conocimiento del Memo del CCA 
     PB/FM 375.09 del 24/7/09 relativo al “Adendum al Reglamento”. Se resuelve: Comunicar 
     al CCA que el Adendum al Reglamento de Doctorado relativo a la defensa oral y pública 
     del proyecto de tesis de Doctorado, debería ser el mismo que el redactado en el 
     Reglamento anterior, es decir: “El aspirante deberá presentar y defender su 
     proyecto de tesis ante una Comisión de Admisión y Seguimiento. Esta elevará su 
     informe a la Comisión de Doctorado, la cual decidirá sobre su aprobación.”  
     Se resuelve modificar la redacción quedando: “El aspirante deberá presentar y 
     defender su proyecto de tesis en forma oral y pública, ante una Comisión de Admisión 
     y Seguimiento. Esta elevará su informe a la Comisión de Doctorado, la cual decidirá 
     sobre su aprobación.” Se eleva a Comisión Directiva para su envío al Consejo 
     Directivo Central y a la Comisión de Doctorado.  
     
  8  Helena Katz solicita en carácter excepcional, prórroga para el uso de la alícuota de 
     estudiante/08, en virtud que la utilizará en la financiación de una publicación en 
     una revista internacional arbitrada. 
     Se resuelve: 1) aprobar la solicitud, sólo para el pago de la publicación, en tanto 
     sea antes del 30/11/09, por razones administrativas y 2) el orientador debe enviar 
     carta avalando la solicitud. La presente aprobación se debe a que es una alícuota 
     otorgada por el área y no por fondos centrales.  
     
  9  El Prof. R. Capocasale en nota del 26/8/09, solicita autorización para utilizar una 
     parte de su alícuota para pagar un pasaje a al ciudad de La Plata y estadía en Bs. 
     As., a fin de concurrir al Museo de Ciencias Naturales de la Universidad de La Plata. 
     Resolución: Se aprueba en tanto el viaje sea anterior a al fecha de rendición 
     (16/11/09.) 
     
  10  En carta fechada 19/8/09, la Dra. A. Silva solicita autorización para que Lucía 
     Zubizarreta, utilice su alícuota de estudiante, para solventar parcialmente los 
     viáticos de alimentación y transporte interno de la pasantía en el laboratorio del 
     Dr. Philip Stoddard (Miami, USA). 
     Resolución: En virtud que la pasantía de Lucía Zubizarreta fue aprobada con u$s 1.100 
     (totalidad de la petición), no se accede a lo solicitado. 
     

  11  En nota del 31/8/09, la Dra. S. González solicita autorización para utilizar parte de 



     la alícuota de investigador para asistir al Congreso “150 years of Darwin’s 
     Evolutionary Theory, a South American celebration”, a realizarse el 4 y 5 de 
     setiembre. 
     Resolución: Se aprueba. 
    La Dra. Garat se retira de la sesión. 
  12  La Dra. A. Parodi en nota fechada 24/8/09, solicita que el “Simposio Uruguayo a 100 
     años del descubrimiento de la Enfermedad de Chagas” (26 al 28 de noviembre/09), que 
     ha sido apoyado por el Area por el llamado a “Eventos Científicos”, sea considerado 
     como actividad interdisciplinaria, en virtud que es de interés para el Area Química 
     también. 
     Resolución: Se aprueba y eleva a Comisión Directiva. 
     
  13  La Dra. B. Garat en nota del 1/9/09, solicita autorización para el uso de la alícuota 
     de investigador, para solventar parcialmente los gastos de traslado y estadía en el 
     laboratorio del Dr. Najib El-Sayed (Universidad de Maryland), del estudiante Pablo 
     Smircich. 
     Resolución: Se aprueba. 
    La Dra. Garat ingresa a la sesión. 
  14  En mail del 31/8/09, el Dr. E. Lessa informa que se tomará unos días para rendir la 
     alícuota de estudiantes, ya que con buena parte de ella, se pagarán los gastos de 
     participación del evento Darwin 200, que tendrá lugar los primeros días de setiembre, 
     y que allí se hará con las constancias. 
     Se resuelve que, a los únicos efectos de lo solicitado, se autoriza a que la 
     rendición se realice el 7/9/09. 
     
  15  En nota fechada 30/8/09, el Dr. F. Alvarez-Valin solicita una extensión del plazo 
     para la rendición de $ 1.356 de la alícuota de la estudiante Silvia Garaycochea. 
     Resolución: No se accede a la solicitud. 
     
  16  El Dr. D. Conde en carta del 31/8/09, solicita, la donación de un escritorio en 
     desuso, propiedad de PEDECIBA, a efectos de su utilización en oficinas de la Sección 
     Limnología. 
     Resolución: Se aprueba en calidad de préstamo. 
     
  17  El Dr. R. Fariña en carta fechada 20/8/09, solicita se le autorice a cambiar el 
     equipo a ser adquirido (Compra de Equipos/08), en virtud de las dificultades que se 
     han suscitado con la compra del equipo anterior. El nuevo equipo además, es más 
     barato por lo que no tendrá necesidad de utilizar los u$s 1.000 que el CCA le aprobó 
     con anterioridad (ver acta CCA 15/5/09, punto 2.2). 
     Resolución: Si bien el CCA entiende la necesidad de contar con el nuevo equipo 
     propuesto, no se avala el cambio solicitado. Fundamenta la resolución que la 
     financiación fue aprobada en un llamado evaluado por una Comisión Central, que aprobó 
     la compra de equipo original. Si la Administración Central aprueba la compra del 
     equipo, el CCA no se opone. Se eleva a la Administración Central. 
     

III Asuntos varios
  1  La Dra. Garat propone hacer una extensión horaria de setiembre a diciembre, a la Sra. 
     I. Plata (de 30 a 40 hs.), a fin de ingresar en la web las actas del CCA con el nuevo 
     programa. Cuenta con el aval de la C. de Presupuesto. 
     Resolución: Se aprueba. 
     
  2  Comisión Asesora/Evaluadora: Informe sobre Cambios de grado (2009) Reevaluaciones 
     (2007) y Reconsideración (2008). 
     Resolución: Se aprueba y se informa a Comisión Directiva. 
     

  3  (ver acta CCA 22/7/09, punto 3.2) Premios Eugenio Prodanov y Elio García-Austt: La 
     Secretaría Académica informa sobre las postulaciones recibidas (Maestría y 



     Doctorado). 
     Resolución: Se toma conocimiento. 
     
  4  Se resuelve realizar una sesión extraordinaria el día miércoles 9 de setiembre, 
     suspender la sesión ordinaria del 16 de setiembre y trasladarla al 23 de setiembre. 
     


